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NOTAS PRODECON  

 
 

 

Prodecon alerta sobre información falsa en Internet 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) emitió un comunicado 

en el que alerta a todos los contribuyentes a extremar sus precauciones debido a la 

circulación en redes   sociales, portales de Internet y videos que difunden 

información falsa sobre obligaciones fiscales y que ha generado confusión entre la 

sociedad. 

La información falsa divulgada no es nueva, ya que en febrero pasado el propio 

Servicio de Administración Tributaria desmintió los contenidos que entre otras cosas 

menciona que a partir de junio, los contribuyentes que reciban depósitos arriba de 

5,000 pesos deberán declararlo ante Hacienda, ya que con la reforma fiscal se verán 

obligados a tributar, así como también que aquellas personas que reciban depósitos 

a dos tarjetas de crédito o débito tendrán que declarar fiscalmente si rebasan cierto 

monto. 

La Prodecon dijo que la información es falsa debido a que no existe alguna reforma 

fiscal aprobada que aborde dicho tema. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/Prodecon-alerta-sobre-informacion-falsa-en-Internet-20200527-0085.html
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No se fiscalizarán los depósitos mayores a 5 mil pesos: Prodecon 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) alertó que la noticia 

relacionada con que a partir de junio los contribuyentes deberán informar al SAT 

sobre los depósitos mayores a 5 mil pesos en sus cuentas bancarias es falso. 

Aclaró que las disposiciones fiscales que entrarán en vigor a partir del 1 de junio 

son las relativas al pago de Impuesto sobre la Renta (ISR) e Impuesto al Valor 

Agregado (IVA) por enajenación de bienes o prestación de servicios a través de 

plataformas digitales. 

La Prodecom explicó que en su momento el SAT desmintió que existiera alguna 

reforma fiscal aprobada para realizar alguna declaración sobre montos depositados 

superiores a 5 mil pesos e hicieron un llamado a la ciudadanía a contactarlos en 

caso de necesitar alguna asesoría sobre el tema de manera gratuita. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://edomex.com/2020/05/27/no-se-fiscalizaran-los-depositos-mayores-a-5-mil-pesos-prodecon/
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Depósitos de más de 5 mil pesos no se fiscalizarán: Prodecon 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) alertó que la noticia 

relacionada con que a partir de junio los contribuyentes deberán informar al SAT 

sobre los depósitos mayores a 5 mil pesos en sus cuentas bancarias es falso. 

Aclaró que las disposiciones fiscales que entrarán en vigor a partir del 1 de junio 

son las relativas al pago de Impuesto sobre la Renta (ISR) e Impuesto al Valor 

Agregado (IVA) por enajenación de bienes o prestación de servicios a través de 

plataformas digitales. 

La Prodecom explicó que en su momento el SAT desmintió que existiera alguna 

reforma fiscal aprobada para realizar alguna declaración sobre montos depositados 

superiores a 5 mil pesos e hicieron un llamado a la ciudadanía a contactarlos en 

caso de necesitar alguna asesoría sobre el tema de manera gratuita. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://cdmx.com/depositos-de-mas-de-5-mil-pesos-no-se-fiscalizaran-prodecon/443959/
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Prodecon alerta que depósitos arriba de 5 mil pesos no se fiscalizarán 

El organismo indicó que no hay alguna reforma fiscal que se hubiese aprobado 

sobre ese tema. 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) alertó a la población 

que es falsa la información que circula en redes sociales, relacionada con que a 

partir de junio los contribuyentes deberán informar al Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) por depósitos superiores a 5 mil pesos en sus cuentas bancarias. 

En un comunicado, señaló que las disposiciones fiscales que entrarán en vigor a 

partir del 1 de junio son las relativas al pago de Impuesto sobre la Renta (ISR) 

e Impuesto al Valor Agregado (IVA) por enajenación de bienes o prestación de 

servicios a través de plataformas tecnológicas. 

Explicó que, nuevamente, ha empezado a circular en redes sociales y portales web, 

notas y un video en los cuales se difunda información falsa respecto a obligaciones 

fiscales, lo cual ha generado confusión entre la sociedad. 

Abundó en que dicho material audiovisual publicado desde febrero pasado y que ya 

fue desmentido en su momento por el SAT, fue retomado la semana pasada 

provocando incertidumbre entre las personas. 

En sus contenidos se mencionan, entre otras cosas, que “a partir del mes de junio 

las personas que reciban depósitos arriba de los cinco mil pesos mensuales 

deberán declarar ante Hacienda de dónde recibieron el dinero y por qué, ya que con 

la reforma fiscal se verán obligados a tributar”. 

Asimismo, también se dice que “cualquier persona que recibe dinero a través 

de cuentas bancarizadas o depósitos bancarios a dos tarjetas de crédito débito, si 

superan un cierto monto como depósito en esas cuentas, van a tener que declarar 

fiscalmente y si no declaran fiscalmente tendrán consecuencias legales no solo 

administrativas y penales, porque se considera evasión de impuestos y hoy ese 

delito es más grave”. 

La Prodecon aseguró que lo anterior es totalmente falso ya que no hay 

alguna reforma fiscal que se hubiese aprobado sobre ese tema, por lo que invita al 

contribuyente, ante cualquier duda en materia tributaria, que la contacte para que 

se le brinde la asesoría correspondiente de manera gratuita. 

https://marquesina.mx/298094/
https://www.milenio.com/negocios/sat-pago-impuestos-crecio-13-4-enero-marzo-2020
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Te explicamos cómo retirar el ahorro de la afore de un familiar fallecido 

La pérdida de un ser querido es un proceso bastante complicado, por eso es 

importante conocer cómo se llevan a cabo los trámites que te ayudarán a retirar el 

ahorro de la afore de ese familiar fallecido. 

El director de Relaciones Instituciones de la Asociación Mexicana de Afores, Luis 

Felipe Briseño, explicó para El Economista que, es importante conocer el Número 

de Seguridad Social (NSS) y el régimen en el que cotizó el titular de la cuenta de 

afore. 

“Si la persona ya falleció, los familiares tienen que ir a la subdelegación del IMSS 

en donde esté adscrito el empleo del trabajador. En el área de afiliación y vigencia 

le deben indicar los requisitos que le van a pedir para que sean acreedores a la 

pensión”, señaló Briseño. 

Los documentos que se deben presentar son, el acta de nacimiento y de defunción 

del familiar; si la persona que falleció es su esposo o esposo, deberá presentar 

también el acta de matrimonio. 

Además, se le pedirá que lleve el estado de cuenta más reciente de la afore; es 

posible que el familiar no sepa en qué administradora se encuentran los ahorros de 

su ser querido, pero esto lo puede saber marcando a SARTEL y dando el NSS y el 

CURP. 

El abogado y experto en pensiones de la Universidad Panamericana, Gerardo 

López, explicó que el ahorro del trabajador no se le puede entregar a cualquier 

familiar o persona, sino que se le dará solo al beneficiario que haya designado el 

trabajador. 

“Si el trabajador no registró a un beneficiario o se casó por segunda vez y no registró 

a su pareja, lo que pueden hacer es emitir un juicio ante la Junta Federal de 

Conciliación y Arbitraje para que se les reconozca con carácter de beneficiarios; 

estos tienen 10 años para retirar los recursos de la afore”, informó el experto. 

Cabe mencionar que la Ley del Seguro Social reconoce a tres tipos de beneficiarios: 

esposa/esposo o cónyuge; hijos de hasta 16 o 24 años de edad, en caso de que 

sigan estudiando y padres o abuelos del fallecido. 

Finalmente, los especialistas recuerdan a las personas que en caso de que exista 

algún problema o retraso en el proceso de cobro de la afore, puedes acudir a la 

https://www.oinkoink.com.mx/noticias/finanzas-personales/como-retirar-el-ahorro-de-afore-de-familiar-fallecido/
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/debes-hacer-reclamar-herencia-dejaron/
https://www.eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/Como-retirar-los-recursos-de-la-afore-de-un-familiar-fallecido-20200526-0101.html
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/significado-digitos-numero-seguridad-social/
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/significado-digitos-numero-seguridad-social/
https://www.oinkoink.com.mx/noticias/como-puedes-saber-afore-estas/
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Procuraduría Federal de la Defensa del Trabajo, a la Comisión Nacional para la 

Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros o bien, a la 

Procuraduría de la Defensa del Contribuyente para recibir apoyo.  
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NOTAS FISCALES  

 

 
Empresas de Slim no adelantaron pagos al fisco, aclara AMLO 

Al igual que Walmart, otros consorcios que se encontraban dentro de los 15 que el 

Servicio de Administración Tributaria (SAT) tenía identificados como grandes 

deudores –que en conjunto no habían liquidado 50 mil millones de pesos a la 

hacienda pública– han realizado pagos para ponerse al corriente, informó el 

presidente Andrés Manuel López Obrador. Puntualizó que no se han hecho públicas 

estas transferencias porque las empresas pidieron mantenerlo en privado. 

En su conferencia de prensa matutina, el mandatario retomó el tema fiscal y rectificó 

la información que dio la víspera sobre los pagos de impuestos de las empresas de 

Carlos Slim. Contrario a la versión que dio respecto a un adelanto para cubrir sus 

gravámenes, puntualizó que se pusieron al corriente con el rezago que tenía en el 

SAT. Fue una cantidad importante y hay otras que están haciendo lo mismo. 

 

 

Rechaza IP que Inegi se convierta en policía fiscal 

El sector industrial rechazó que el Inegi se convierta en una policía fiscal si se lleva 

a cabo la propuesta de Morena de que mida la concentración de la riqueza en el 

País. 

En videoconferencia entre miembros de la Concamin y Alfonso Ramírez Cuéllar, 

presidente de Morena, se abordó la propuesta del político que fue calificada de 

"provocadora" por Francisco Cervantes, dirigente de los industriales. 

"En el mejor de los sentidos de la expresión debo decir que tu propuesta nos resultó 

muy provocadora", mencionó Cervantes. 

Francisco Suárez Dávila, vocero de Concamin, rechazó que el Inegi se convierta en 

una policía fiscal. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/05/28/politica/010n1pol
https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
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Ganan más y les bajan el ISR 

De 2014 a 2018, la aportación de los hogares con mayores ingresos al total 

recaudado de Impuesto Sobre la Renta (ISR) bajó de 83.2 a 65.4 por ciento, en 

detrimento de la población con ingresos medios, de acuerdo con el Centro de 

Estudios de Finanzas Públicas (CEFP). 

Según el documento, que emplea información de Hacienda, mientras la aportación 

del decil más alto -el 10 por ciento con mayores ingresos- bajó 17.8 puntos 

porcentuales, aquellos hogares el decil VIII -aquellos con ingresos de entre 58 mil y 

78 mil pesos trimestrales- fueron los más afectados con un incremento de su 

aportación a la recaudación deI impuesto del 4.3 en 2014 a 11.4 en 2018. 

 

Visto como proporción de su ingreso bruto, este grupo de hogares aportaba 3.9 por 

ciento en 2014 y en 2018 destinó al pago de ISR 11.7 por ciento de su ingreso. 

 

 

Ven necesario 400 mmdp más en PEF 

Las afectaciones económicas del Covid-19 en el país han dañado el presupuesto 

asignado para este ejercicio fiscal, por lo que si se quiere cumplir con las metas de 

éste se requerirán 400 mil millones de pesos más, aseveró José Luis de la Cruz, 

director del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (Idic). 

Durante su participación en la videoconferencia “Y después del Covid-19, ¿qué?”, 

organizado por la Concamin, el analista indicó que dicha cifra contempla una caída 

en el Producto Interno Bruto (PIB) de 6.5 por ciento al cierre de año, pues un 

desplome mayor traería consigo más necesidades para el país en materia fiscal. 

La Cámara de Diputados aprobó que el gasto neto total previsto en el Presupuesto 

de Egresos de 2020 sea por seis billones 107 mil 732.4 millones de pesos; es decir, 

0.8 por ciento real más respecto del presupuesto aprobado en 2019. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/ganan-mas-y-les-bajan-el-isr/ar1953004?v=4&referer=--7d616165662f3a3a6262623b6770737a6778743b767a783a--
https://www.razon.com.mx/negocios/ven-necesario-400-mmdp-pef-17884
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Van por cuentas bancarias de García Luna, CJNG y la Unión Tepito 

La Unidad de Inteligencia Financiera, a cargo de Santiago Nieto, ha presentado 19 

denuncias relacionadas con el delito de delincuencia organizada y/o narcotráfico 

desde diciembre de 2018 a mayo 2020 presentadas ante la Fiscalía General de la 

República. Para quien lleva una de las labores eje del gobierno de Andrés Manuel 

López Obrador, combatir la corrupción, se necesita que la impunidad se termine. 

Sobre su escritorio están varias de las investigaciones en las que se sustentan las 

denuncias. Mientras responde en la entrevista, toma los informes de para respaldar 

todo lo que dice. 

Estas 19 denuncias donde hay depósitos por más de siete mil millones de pesos en 

cuentas de 118 personas físicas y 50 personas morales. 

¿Cuáles son los cárteles a los que se enfrenta la UIF? 

Tenemos dos cárteles supra nacionales, el cártel del pacífico y cártel jalisco nueva 

generación; y tenemos ocho cárteles regionales, que fueron creciendo durante el 

anterior sexenio. 

 

El SAT alerta sobre un perfil de Facebook falso que anuncia la venta de autos de la 

dependencia 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó sobre un sitio falso de venta 

de automóviles usados, presuntamente por la dependencia de la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público. 

La dependencia alertó sobre un perfil de Facebook que publicó fotografías de 

automóviles supuestamente utilizados por el SAT. 

“El Servicio de Administración Tributaria (SAT) pone al remate unidades que fueron 

utilizadas por la misma dependencia: todas las unidades cuentan con garantía de 3 

meses por escrito; se entregará factura expedida por la dependencia y copia de 

la factura original de agencia; entregamos libre de cualquier adeudo y con baja 

de placas”, detalló la publicación que el SAT detectó como falsa. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/van-por-cuentas-bancarias-de-garcia-luna-cjng-y-la-union-tepito
https://www.eluniversal.com.mx/tag/uif
https://www.sinembargo.mx/27-05-2020/3794058
https://www.sinembargo.mx/27-05-2020/3794058
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SAT: ¿asalariados deben presentar declaración anual? 

Cuando tu empleo es para una empresa y te pagan un salario por el trabajo que 

realizas, será ésta quien lleve a cabo las retenciones procedentes por el pago de 

impuestos que serán entregados al Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

Lea Walmart pagó al SAT histórica cifra por impuestos 

Sin embargo, siempre es importante que conozcas cuáles son tus 

responsabilidades ante el SAT y en cuáles circunstancias SÍ debes rendir cuentas. 

Esto evitará que caigas en una situación que te genera consecuencias legales. De 

acuerdo con el SAT, hay al menos 5 obligaciones fiscales que debes cumplir. 

1. ESTAR INSCRITO EN EL RFC 

Tienes que dar tus datos y documentos requeridos, como acta de nacimiento, para 

que tu patrón te inscriba en el Registro Federal de Contribuyentes. Aunque también 

puedes hacer el trámite tú mismo, ya sea por Internet o de manera presencial. En 

todos los casos, debes verificar que quedaste correctamente inscrito. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.mibolsillo.com/tips/SAT-asalariados-deben-presentar-declaracion-anual-20200525-0012.html
https://www.sat.gob.mx/
https://www.mibolsillo.com/noticias/Walmart-pago-al-SAT-historica-cifra-por-impuestos-20200527-0010.html
https://www.mibolsillo.com/sat-t644778
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NOTAS COVID-19 

 

 

México supera a Alemania en número de muertos por COVID-19 con 8,597 

México superó este miércoles a Alemania en el número de muertes por COVID-19, 

por lo que se ubica en la octava posición de la lista los países con más fallecidos 

por coronavirus, de acuerdo con datos de la Universidad Johns Hopkins. 

La Secretaría de Salud informó este día que son ocho mil 597 las personas 

fallecidas por el nuevo coronavirus SARS-COV-2 en México. 

Mientras tanto, la nación europea reporta ocho mil 428 decesos, según dicha 

institución educativa. 

 

Registran mayor número de contagios para un día 

La Secretaría de Salud registró 3 mil 463 nuevos casos confirmados de Covid-19, 

para un total de 78 mil 23. 

Se trata de la cifra más alta de confirmados acumulados para un día y la cual agrupa 

casos de este miércoles, pero también de fechas anteriores. 

 

Hasta 30,000 personas podrían morir en México por COVID-19: López-Gatell 

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dijo este miércoles en 

comparecencia ante senadores que hasta 30 mil personas podrían fallecer en 

México a causa de la pandemia de COVID-19. 

"El 27 de febrero, por cierto, di una conferencia de prensa, antes que empezaran 

las vespertinas en Palacio (Nacional), la dimos aquí, en la Secretaría de Salud, y 

precisamente fue uno de nuestros primeros anuncios de estimaciones donde 

hablamos de 12 mil 500 personas que podrían perder la vida con un intervalo tan 

de amplio, como justamente el límite de seis mil y podría llegar hasta cerca de 25 

mil o 30 mil". 

 

https://elfinanciero.com.mx/nacional/mexico-supera-a-alemania-en-numero-de-muertos-por-covid-19-con-8-597
https://www.reforma.com/registran-mayor-numero-de-contagios-para-un-dia/ar1952883?v=10
https://elfinanciero.com.mx/nacional/hasta-30-000-personas-podrian-morir-en-mexico-por-covid-19-lopez-gatell
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Proyectan 132 mil muertes en México 

Para el 1 de septiembre, México podría llegar a cerca de 132 mil fallecimientos por 

Covid-19, de acuerdo con una proyección independiente a cargo de un científico del 

Instituto de Tecnología de Massachusetts (MIT). 

El modelo del científico de datos Youyang Gu, "Proyecciones de Covid-19 utilizando 

aprendizaje de máquina", es uno de los estudios utilizados por los Centros de 

Enfermedades Infecciosas de Estados Unidos para tomar decisiones sobre la 

pandemia. 

 

Dejan a mexicanos sin luz en pandemia 

Medio millón de mexicanos se quedaron sin electricidad en plena contingencia 

sanitaria por el Covid-19, con las consecuentes implicaciones por el largo periodo 

de aislamiento social. 

Durante la fase 3 de la pandemia, Comisión Federal de Electricidad (CFE) ordenó 

el corte del servicio porque 543 mil 128 usuarios no pudieron pagar su factura entre 

abril y el 12 de mayo. 

De ese total, 91 mil 381 servicios, entre hogares, comercios, prestadores de 

servicios, industrias se quedaron sin el suministro de energía eléctrica en la Zona 

Metropolitana del Valle de México, incluida Ciudad de México y Estado de México, 

considerado el centro de la pandemia. 

 

 

Destinan las alcaldías $694 millones a Covid 

Con motivo de la emergencia sanitaria de Covid-19, los 16 alcaldes repartirán en 

conjunto 694 millones 957 mil 732 pesos, ya sea en transferencias económicas o 

en apoyos en especie. 

Por tratarse de acciones sociales o institucionales, el reparto de estos recursos 

públicos carece de métodos probados de evaluación como los programas sociales. 

 

https://www.reforma.com/proyectan-132-mil-muertes-en-mexico/ar1953067?v=4
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/dejan-mexicanos-sin-luz-en-pandemia
https://www.eluniversal.com.mx/tag/coronavirus
https://www.eluniversal.com.mx/tag/cfe
https://www.reforma.com/destinan-las-alcaldias-694-millones-a-covid/ar1953001
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Paga CDMX ¡$6 mil! por un tapaboca 

Como parte de las compras emergentes durante la pandemia, la Ciudad de México 

reporta haber adquirido cubrebocas a ¡más de 6 mil pesos por pieza! 

 

De acuerdo con información pública, los Servicios de Salud de la CDMX adjudicaron 

el 27 de marzo un contrato por 25 millones 195 mil 200 pesos para adquirir 4 mil 

tapabocas, es decir, con un costo unitario de 6 mil 298 pesos con 80 centavos. 

 

“Sí hay subregistro de mortalidad”: Hugo López-Gatell 

Al comparecer de forma virtual durante más de cinco horas ante el Senado, el 

subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, admitió 

que existe una cifra de mortalidad oculta por COVID-19, igual que un subregistro 

de contagios, porque “ningún país sabe cuántos casos tiene”. 

Luego de que senadores, incluso de Morena, le cuestionaron el alto número 

de casos de virus, una mayor letalidad y pocas pruebas que se aplican en México, 

comparado con otros países, el funcionario afirmó que en cuanto a la mortalidad en 

la Fase 3 hay personas críticamente enfermas que concurren a hospitales tarde y 

no se les puedan tomar muestras de laboratorio, lo que genera el subregistro.   

 

El registro de decesos por COVID-19 es impreciso: académico de la UNAM 

Los registros de fallecimientos en México a causa de la pandemia del COVID-

19 lleva algunas semanas de rezago e incluso registra imprecisiones. 

Esto ocasiona que en las estadísticas actualizadas el número de casos sea mayor 

en casi 2 mil a la cifra anunciada originalmente. 

Así, el 11 de mayo se anunciaron 3 mil 573 decesos, pero la cifra actualizada 

reporta una cifra de 5 mil 464 casos, es decir, mil 891 más. 

 

 

 

https://www.reforma.com/paga-cdmx-6-mil-por-un-tapaboca/ar1953045?v=2
https://heraldodemexico.com.mx/coronavirus-covid-19/hugo-lopez-gatell-comparecencia-senado-republica-tasa-mortalidad-muertes-covid-19-pruebas-de-diagnostico-senadores-oposicion/
https://elfinanciero.com.mx/economia/el-registro-de-decesos-por-covid-19-es-impreciso-academico-de-la-unam
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Que siga la cuarentena, dice el 64% de los mexicanos; 52% cree que la situación 

está fuera de control 

Las medidas de confinamiento ya llevan poco más de dos meses en nuestro país, 

pero dos tercios de los mexicanos apoyan su continuación para evitar contagios de 

coronavirus, según revela la más reciente encuesta nacional de El Financiero, 

realizada el 22 y 23 de mayo. 

Ciudadanos creen información del gobierno sobre COVID-19Especial 

De acuerdo con el estudio, 64 por ciento apoya las restricciones de cuarentena y 

quedarse encasa, mientras que 35 por ciento prefiere llevar la vida con normalidad. 

Dos semanas antes, la encuesta arrojó prácticamente los mismos datos, con un 

punto de variación. 

 

¿Cuáles son las zonas con mayor riesgo de contagio de COVID-19 en México? 

Villahermosa, Mexicali, Oaxaca, Veracruz y Puebla son las zonas metropolitanas 

con la mayor probabilidad de contagio de COVID-19, lo que las convierte en los 

lugares de mayor riesgo para una próxima reapertura de actividades, reveló un 

estudio realizado por TiendaTec, empresa especializada en conteo de personas. 

La metodología utilizada para llegar a estos resultados se basó en cotejar los 

contagios activos de COVID-19 respecto a la población total de la ciudad, detalló 

Zayra Gaona, analista de TiendaTec. 

En una escala del uno al diez, las ciudades antes mencionadas presentaron 

una calificación de 7, lo que significó la mayor cifra del estudio. 

 

 

 

 

 

 

https://elfinanciero.com.mx/nacional/que-siga-la-cuarentena-dice-el-64-de-los-mexicanos-52-cree-que-la-situacion-esta-fuera-de-control
https://elfinanciero.com.mx/nacional/que-siga-la-cuarentena-dice-el-64-de-los-mexicanos-52-cree-que-la-situacion-esta-fuera-de-control
https://elfinanciero.com.mx/nacional/cuales-son-las-zonas-con-mayor-riesgo-de-contagio-de-covid-19-en-mexico
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Ya son más de 40 millones de estadounidenses que solicitan ayuda por desempleo 

a causa de COVID-19 

Más millones de estadounidenses solicitaron beneficios de desempleo la semana 

pasada, para elevar el total de dos meses y medio durante la pandemia de 

coronavirus a más de 40 millones, lo que indica que el 'dolor' económico se está 

profundizando a pesar de la reapertura gradual de los negocios en todo el país. 

Las solicitudes iniciales de desempleo para los programas estatales regulares 

totalizaron 2.12 millones en la semana que terminó el 23 de mayo, según mostraron 

las cifras del Departamento de Trabajo este jueves. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/ya-son-mas-de-40-millones-de-estadounidenses-que-solicitan-ayuda-por-desempleo-a-causa-de-covid-19
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/ya-son-mas-de-40-millones-de-estadounidenses-que-solicitan-ayuda-por-desempleo-a-causa-de-covid-19
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NOTAS PENSIONES 

 

76% de los trabajadores no recibirán una pensión en el SAR y esta es la causa 

La inadecuada regulación del trabajo informal, las recurrentes crisis económicas 

que han agravado la pobreza y la desigualdad social, así como una baja calificación 

de la mano de obra en México, entre los más importantes, sentenciarán a un 76 por 

ciento de los trabajadores a no recibir una pensión en el Sistema de Ahorro para el 

Retiro (SAR), dijo la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro 

(Consar). 

La Ley del Sistema de Ahorro para el Retiro (LSAR) establece claramente que un 

cuentahabiente del SAR (con cuenta Afore) puede optar por una pensión al cumplir 

dos requisitos: un número mínimo de mil 250 semanas de cotización (24 años) para 

el trabajador y, una edad mínima de retiro, que puede ser entre 60 a 64 años (retiro 

por cesantía en edad avanzada y vejez) y 65 años cumplidos, que es la edad de 

retiro. 

 

Mi afore es mía, y la tuya es tuya 

El dinero de tu cuenta individualizada de ahorro para el retiro se compone, como ya 

sabes, de aportaciones tuyas, de tu empleador y del gobierno. Sin embargo, aunque 

todos pongan, como en la pirinola, el dinero es sólo tuyo. Sólo tú decides en qué 

afore quieres que se inviertan esos recursos. 

La propiedad individual de esa cuenta implica que tengas ciertos cuidados. Como 

los que le das a todos los bienes que posees: desde el traje o el vestido formal con 

el que vas a las bodas, hasta cambiarle el aceite al coche o regar diariamente las 

plantas. Porque del mantenimiento le das a tu cuenta, dependerá el monto de 

recursos con el que cuentes en el futuro.  

 

 

 

 

 

https://elfinanciero.com.mx/economia/76-de-los-trabajadores-no-recibiran-una-pension-en-el-sar-y-esta-es-la-causa
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Mi-afore-es-mia-y-la-tuya-es-tuya-20200527-0137.html
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NOTAS PRESUPUESTO 

 

AMLO rechaza decisión de la Corte sobre sueldos en Inegi y Cofece 

El presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió que, de ser necesario, enviará 

otra iniciativa al Congreso "para que quede lo suficientemente claro" que debe 

existir un límite en lo que ganan los servidores públicos, luego de que la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió que funcionarios de la Comisión 

Federal de Competencia Económica (Cofece) y del Instituto Nacional de Geografía 

y Estadística (Inegi) pueden tener un salario mayor al del jefe del Ejecutivo.  

"Ayer no me gustó, y lo digo de manera franca abierta, también con todo respeto, la 

decisión que tomaron en la Corte de conceder a un organismo autónomo el que sus 

funcionarios puedan ganar más que el Presidente de la República", dijo.  

 

 

Hacienda dará a estados fondo de estabilización 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) entregará en los próximos días 

los recursos de un fondo de 60 mil millones de pesos para estabilizar presupuestos 

de gobiernos estatales, informó el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Al dar a conocer la existencia de dicho fondo, el mandatario indicó que ante la 

emergencia sanitaria y de salud se busca cambiar las reglas de operación para que 

pueda entregarse lo antes posible. 

 

México destina sólo 1% del PIB para atender pandemia 

México ha tenido una política económica donde, hasta la tercera semana de este 

mayo, ha tenido un gasto fiscal de uno por ciento de su Producto Interno Bruto (PIB) 

para combatir la pandemia de Covid-19. Convirtiéndose en uno de los países de 

América Latina que destina menos recursos para hacer frente a la emergencia 

sanitaria, según un estudio realizado por investigadores de la Universidad de 

Columbia, Estados Unidos. 

Este documento, al cual tuvo acceso La Razón, analiza las diferentes medidas de 

política económica adoptadas por 166 países como respuesta a la pandemia. 

https://www.milenio.com/politica/amlo-analiza-enviar-iniciativa-salarios-altos-inegi-cofece
https://www.milenio.com/policia/corte-suspension-cofece-reducir-sueldos-empleados
https://www.contrareplica.mx/nota-Hacienda-dara-a-estados-fondo-de-estabilizacion20202859
https://www.razon.com.mx/mexico/bajos-gasto-mexico-covid-17889
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Publicaciones del CIDE, en crisis por recorte 

El Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) sufrirá un recorte en su 

presupuesto de gastos operativos de 75% en 2020. Este recorte, aunado a la 

situación de emergencia e incertidumbre por la pandemia, lo obligará a adoptar la 

modalidad de enseñanza remota para todos sus programas docentes, en sus dos 

sedes –Ciudad de México y Aguascalientes--, a partir del próximo semestre que 

inicia en agosto. El recorte, de cerca de 40 millones de pesos, impactará en su 

programa editorial y de adquisición de acervos para su biblioteca. 

Ayer, a través de las redes sociales, comenzó a circular una carta en la que el 

director general del CIDE, Sergio López Ayllón informaba a la comunidad que como 

parte de las medidas adoptadas por la SHCP para toda la Administración Pública 

federal, incluyendo los 26 Centros Públicos de Investigación.  “tendremos un recorte 

del 75% en el gasto operativo del CIDE. Es un recorte muy significativo que tendrá 

consecuencias en la vida cotidiana del CIDE”. 

 

 

El Centro de Investigación y Docencia Económicas apuesta a las becas ante recorte 

El Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE)  construye un escenario 

que permita garantizar su operación mínima indispensable ante la reducción del 

75% de su gasto operativo, misma que tendrá consecuencias durante el resto del 

año, anunció su director, Sergio López Ayllón. 

En una comunicación dirigida a los integrantes de la comunidad del CIDE, informó 

que se dará prioridad al gasto asociado a los programas docentes, incluyendo las 

becas. 

Adelantó que en los próximos días se informarán las medidas concretas que se 

adoptarán a partir de agosto de 2020 para hacer frente a esta situación excepcional. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/ciencia-y-salud/publicaciones-del-cide-en-crisis-por-recorte
https://www.excelsior.com.mx/nacional/el-centro-de-investigacion-y-docencia-economicas-apuesta-a-las-becas-ante-recorte/1384714
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INDICADORES ECONÓMICOS 
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NOTAS ECONÓMICAS 
 

 
Se acerca la peor crisis en 88 años 

PIB puede caer hasta 8.8% este año, la peor tasa desde 1932 

Sin hacer un juego de pirotecnia ni entrarle a la carrera de los pronósticos 

catastróficos, el Banco de México (Banxico) anticipó una caída profunda para la 

economía nacional de hasta 8.8% para este año, y para el siguiente una 

recuperación, con crecimiento de 4%. 

De materializarse el escenario, se tratará de la peor contracción desde 1932, 

cuando el Producto Interno Bruto (PIB) se desplomó 14.8%, y es la expectativa más 

severa que se hace en lo que va del año. 

Por primera vez el banco central presentó tres escenarios en sus pronósticos dado 

el alto nivel de incertidumbre derivado de la pandemia causada por el Covid-19. 

 

 
Prevé Banxico caída del PIB de hasta 8.8% este año 

Los efectos negativos de la pandemia propiciarán una caída de hasta 8.8 por ciento 

en la economía mexicana en el presente año y una pérdida de hasta 1.4 millones 

de empleos, de acuerdo con los pronósticos del Banco de México (Banxico). 

El Banco Central no publicó un solo escenario, como suele hacerlo, ante la gran 

incertidumbre sobre la magnitud y duración de la crisis sanitaria de COVID-19. En 

su lugar, identificó tres. 

En el mejor escenario, la economía nacional se contraerá 4.6 por ciento en 2020, 

su peor caída desde la crisis mundial de 2009. 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/se-acerca-la-peor-crisis-en-88-anos
https://www.eluniversal.com.mx/tag/banxico
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/finanzas/banxico-preve-caida-de-hasta-88-en-economia-mexicana-por-covid-19
https://elfinanciero.com.mx/economia/en-el-peor-escenario-mexico-tendra-su-peor-contraccion-desde-1932-banxico
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Banxico pronostica caída del PIB de hasta 8.8% en 2020 

El Banco de México advirtió que la incertidumbre asociada a la pandemia del Covid-

19 y su desenlace limitan la posibilidad de tener una expectativa probable para el 

desempeño de la economía en este año y el 2021. 

En consecuencia presentó tres escenarios probables de recuperación, todos 

asumiendo una contracción económica para este año. La profundidad dependerá 

del contexto de la evolución sanitaria. 

 

 

Contracción del PIB sería de hasta 8.8% 

El Banco de México (Banxico) recortó por cuarta ocasión consecutiva su pronóstico 

de crecimiento económico para 2020 al trasladarlo a rango de contracción de entre 

4.6 a 8.8%, en tanto que la previsión para 2021 fue modificada a un rango de entre 

-0.5 a 4.1 por ciento. 

Alejandro Díaz de León, gobernador del banco central, explicó, a través de una 

videoconferencia, que la amplitud del rango del pronóstico responde a que se 

construyeron diversos escenarios sobre el posible comportamiento de la actividad 

productiva basados en diferentes supuestos acerca de la profundidad y duración de 

las consecuencias de la pandemia. 

 

PIB caería 8.8% por pandemia, pero se recuperará rápidamente 

Alejandro Díaz León, gobernador del Banco de México, dio a conocer que la caída 

estimada del 8.8 por ciento en el Producto Interno Bruto de México podría tener una 

recuperación que actuará de forma rápida, pero moderada. 

Destacó además que este es uno de los tres escenarios que espera la entidad sobre 

las finanzas nacionales, las cuales incluyen únicamente déficit fiscales en el país. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Banxico-estima-que-el-PIB-de-Mexico-podria-caer-hasta-8.8-en-2020-20200527-0046.html
https://www.dineroenimagen.com/empresas/contraccion-del-pib-seria-de-hasta-88/123294?categoria=%22dinero%22
https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/pib-caeria-8-8-pandemia-pero-recuperara-rapidamente-reactivacion-economica-condiciones-banxico/
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Demanda Banxico certeza a inversión 

La estabilidad macroeconómica no será suficiente para estimular el crecimiento, por 

lo que es indispensable fortalecer el Estado de Derecho para atraer inversión al 

País, afirmó el Banco de México (Banxico).  

En su último reporte trimestral, Banxico expuso que es indispensable que el 

Gobierno mexicano encamine políticas que fortalezcan el Estado de Derecho, 

garanticen la certeza jurídica y el respeto a los derechos de propiedad. 

 

Prevé Banxico caída del PIB y López Obrador da mensaje 

Luego de que el Banco de México informara ayer que prevé una caída hasta del 8.8 

por ciento de la economía del país ante el Covid-19, el presidente Andrés Manuel 

López Obrador lanza un mensaje. 

Esta mañana se prevé que el mandatario aborde el tema económico tras el informe 

trimestral del Banxico, mismo en el que pronostica una pérdida de entre 800 mil y 

1.4 millones de empleos este año. 

 

 
¿Podremos abandonar la medición del PIB? 

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha expresado en varias ocasiones 

durante los últimos días que va a trabajar en la creación de un indicador alterno al 

tradicional Producto Interno Bruto (PIB), que refleje de mejor manera el desempeño 

de la economía, incluyendo los avances en el bienestar, la distribución del ingreso 

y la felicidad de la población mexicana. 

Tal vez para algunos suene novedoso este intento. Pero la realidad es que desde 

hace ya bastante tiempo otros mandatarios, así como economistas y filósofos, han 

buscado la creación de métricas alternas al PIB. 

Algunos especialistas mexicanos como Eduardo Sojo, Gerardo Esquivel y Rodolfo 

de la Torre expresaron de inmediato en redes sociales cuáles eran los antecedentes 

a dicho intento. 

 

https://www.reforma.com/demanda-banxico-certeza-a-inversion/ar1953097?v=2
https://www.excelsior.com.mx/nacional/preve-banxico-caida-del-pib-y-lopez-obrador-da-mensaje/1384718
https://elfinanciero.com.mx/bloomberg-businessweek/podremos-abandonar-la-medicion-del-pib
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Alista CRE cobros a las renovables 

El Pleno de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) votará hoy un proyecto para 

actualizar los cargos de transmisión que aplicará la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) a centrales renovables construidas antes de la reforma 

energética de 2013. 

En el orden del día de la sesión extraordinaria de la CRE, convocada para hoy, 

refiere que los cambios tarifarios aplicarán a los llamados contratos legados de 

centrales de energía renovable o cogeneración eficiente, los cuales se agrupan en 

la figura de autoabasto. 

 

Análisis de Pemex y la economía mexicana en la coyuntura actual 

Al 5 de mayo, el precio de los futuros del petróleo, por primera vez desde la caída 

histórica de marzo, subió por encima de $30 por barril. La recesión histórica que 

marcó el comienzo de la crisis de la industria petrolera hizo que la OPEP y sus 

socios reconocieran claramente los límites de su autoridad y las reglas del libre 

mercado. 

Al mismo tiempo, el presidente mexicano López Obrador todavía parece estar 

tratando de mantenerse alejado de los crecientes problemas, diciendo que con el 

precio subiendo por encima de los $22 por barril, Petróleos Mexicanos continuará 

obteniendo ganancias. 

 

Exporta más Pemex... a menor valor 

Durante abril, Pemex exportó un 15 por ciento más petróleo que hace un año, sin 

embargo, lo hizo cuando el precio del crudo se desplomó un 77 por ciento. 

 

El mes pasado, la petrolera mexicana vendió al exterior 1.179 millones de barriles 

diarios, unos 156 mil barriles más que en abril del 2019. 

 

 

https://www.reforma.com/alista-cre-cobros-a-las-renovables/ar1953101?v=5
https://elfinanciero.com.mx/mundo-empresa/analisis-de-pemex-y-la-economia-mexicana-en-la-coyuntura-actual
https://www.reforma.com/exporta-mas-pemex-a-menor-valor/ar1953083?v=2
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Sector exportador se beneficia por el agro y el dólar 

Las exportaciones mexicanas serán los principales ganadores durante la pandemia 

del COVID-19, ya que recibieron un impulso por la depreciación del peso frente al 

dólar y por el dinamismo del sector agroalimentario, explicó en entrevista con El 

Financiero, Gerardo Tajonar, presidente nacional de la Asociación Nacional de 

Importadores y Exportadores de la República Mexicana (ANIERM). 

“Algunos sectores exportadores se han beneficiado de la devaluación de la moneda, 

que ronda un promedio de 24.5 pesos, por lo que diversos productos mexicanos 

tienen competitividad en cuanto al precio, estamos muy optimistas en que el sector 

exportador pueda reabrir, pero necesitamos diversificar nuestros productos a otros 

mercados y no depender de un país o región”, dijo. 

 

La CRE se suma a embestida contra autoabasto eléctrico 

El pleno del órgano regulador discutirá hoy el alza, que violaría contratos firmados 

hace años y afectaría a empresas que generan y consumen alrededor de 12% de 

la electricidad del país. 

La Comisión Reguladora de Energía (CRE) discutirá este jueves un alza a las tarifas 

de transmisión eléctrica de centrales renovables y de ciclos combinados de alta 

eficiencia en proyectos legados de autoabasto, mismos que representan 12% de la 

generación nacional para empresas que de manera conjunta entre compradores y 

vendedores de energía representan por lo menos el 10% del PIB nacional. 

 

La minería reactiva extracción en México 

La minería comenzó a reactivar la extracción de minerales a partir de este fin de 

semana, luego de que desde el 30 de marzo se suspendiera esa actividad como 

parte de las acciones extraordinarias para atender la emergencia sanitaria generada 

por el Covid-19. 

Ya desde este fin de semana reanudaron actividades, por ejemplo, las minas de Los 

Filos de Equinox Gold, la Media Luna de Torex Gold y Capela de Peñoles. 

 

https://elfinanciero.com.mx/economia/sector-exportador-se-beneficia-por-el-agro-y-el-dolar
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/CRE-va-por-ajustes-a-tarifas-que-afectarian-al-67-de-los-eolicos-del-pais-20200527-0136.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/La-mineria-reactiva-extraccion-en-Mexico-20200528-0016.html


 

 

40 
 

 

CCE pide al Senado acelerar paquete de reformas para ejecutar ya el T-MEC 

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Carlos Salazar Lomelín, pidió 

al presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, 

impulsar la aprobación de un paquete de reformas para implementar el T-MEC. 

Mediante una misiva, el líder empresarial pidió a Monreal construir los acuerdos 

necesarios para impulsar la discusión y aprobación de las siguientes reformas: 

Ley de Infraestructura de la Calidad; Nueva Ley de Propiedad Industrial; Reforma a 

la Ley Federal de Derechos de Autor; Reforma al Código Penal sobre grabaciones 

no autorizadas; Ley de Impuestos Generales de Importación y Exportación y 

reformas a la Ley Aduanera; y reforma a la Ley Federal de Variedades Vegetales. 

 

 

Confianza del consumidor tiene su peor caída de la historia 

La Encuesta Telefónica sobre Confianza del Consumidor (ETCO) registró en abril 

un descenso de 13.28 puntos en su comparación anual, para ubicarse en las 32.20 

unidades, informó este jueves el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 

(Inegi). 

Esta es su peor caída desde que tiene registro, es decir, desde 2001. 

Derivado de la emergencia sanitaria, “el Inegi en alianza con el Banco de México, 

diseñó de manera alternativa la ETCO, cuyo objetivo es generar información 

estadística cualitativa que permita obtener indicadores sobre el grado de 

satisfacción de la población acerca de su situación económica, la de su familia y la 

del país”. 

 

 

 

 

 

https://elfinanciero.com.mx/nacional/cce-pide-al-senado-acelerar-paquete-de-reformas-para-ejecutar-ya-el-t-mec
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/confianza-del-consumidor-tiene-su-peor-caida-de-la-historia
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Alimentos aumentan hasta 90% en mayo 

El precio de algunos alimentos aumentó más de 90 por ciento en la primera 

quincena de mayo, a pesar de que la inflación nacional se ubicó por debajo del 

objetivo central del Banco de México. 

El gobernador de Banxico, Alejandro Díaz de León, explicó que este 

comportamiento obedece, en parte, a la mayor demanda que existe por el 

confinamiento que se impuso para frenar el coronavirus y a dificultades logísticas 

en la distribución de los alimentos.   

 

¡Adiós GASOLINAS baratas! Precios en México suben; hoy jueves 28 de mayo 

Los combustibles en México registraron un promedio nacional distinto al reportado 

en semanas pasados, ya que los diferentes tipos de gasolinas han comenzado a 

subir sus costos y se dejaron atrás los precios por debajo de los 15 pesos por litro. 

Según el promedio de la herramienta Petro Intelligence así se encuentran 

sus precios. 

 

Un corte en la fibra óptica tiró el servicio de voz e Internet de Telcel; es el cuarto 

que la empresa sufre en mayo 

En lo que va de mayo de 2020, Telcel han enfrentado fallos en la prestación del 

servicio los días 7, 9 y 20 de mayo, siendo esta la cuarta ocasión en el mes que su 

red sufre afectaciones. 

La compañía de telecomunicaciones Telcel informó esta noche que un corte a su 

infraestructura de fibra óptica fue lo que propició que su servicio de voz e Internet 

móvil sufriera intermitencias en toda la tarde de este miércoles en diversas ciudades 

del país. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/precio-alimentos-alza-crisis-covid-19-mexico-secuelas/
https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/adios-gasolinas-baratas-precios-en-mexico-suben-hoy-jueves-28-de-mayo/
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Un-corte-en-la-fibra-optica-tiro-el-servicio-de-voz-e-Internet-de-Telcel-es-el-cuarto-que-la-empresa-sufre-en-mayo-20200527-0126.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Un-corte-en-la-fibra-optica-tiro-el-servicio-de-voz-e-Internet-de-Telcel-es-el-cuarto-que-la-empresa-sufre-en-mayo-20200527-0126.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Servicios-de-voz-e-Internet-movil-de-Telcel-sufren-intermitencias-en-CDMX-Edomex-Chihuahua-y-Nuevo-Leon-20200527-0076.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Servicios-de-voz-e-Internet-movil-de-Telcel-sufren-intermitencias-en-CDMX-Edomex-Chihuahua-y-Nuevo-Leon-20200527-0076.html
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Abril del 2020 fue el peor mes para los aeropuertos del país 

La caída a nivel nacional en movilización de pasajeros fue de -92.8%; las 

disminuciones en las cinco principales terminales aéreas superaron el horizonte de 

-80%. 

Durante abril del 2020, los efectos de la pandemia del Covid-19 ya se reflejaron en 

la actividad aeroportuaria del país, ya que además de que todas las terminales 

aéreas presentaron reducciones en la movilización de pasajeros y de carga, abril 

fue el peor mes desde que se tiene registro en la transportación de turistas. 

 

Van 6 estados por créditos; AMLO desaprueba y les ofrece 60 mmdp 

Pese a la petición presidencial de no contraer deudas, los gobiernos de Jalisco, 

Tamaulipas, Guanajuato y Yucatán han solicitado a sus respectivos Congresos 

contratar créditos para enfrentar los gastos extras en materia de salud derivados de 

la pandemia de Covid-19, mientras que Colima y Quintana Roo lo tienen 

contemplado. 

El gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, fue el primero en 

conseguir que el Congreso estatal, de mayoría panista, aceptara la petición de un 

crédito por cuatro mil 600 millones de pesos a pagar a 20 años. 

 
Economía de EU se contrae 5% en primer trimestre, su peor caída desde 2008 

La economía de Estados Unidos se contrajo a un ritmo aún más rápido que el 

estimado inicialmente en los primeros tres meses de este año y los economistas 

continúan esperando un resultado mucho peor en el actual trimestre de abril-junio. 

El Departamento de Comercio informó este jueves que el Producto Interno Bruto, la 

medida más amplia de salud económica, cayó a una tasa anual del 5 por ciento en 

el primer trimestre, una disminución mayor que la caída del 4.8 por ciento estimada 

por primera vez hace un mes. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/estados/Abril-del-2020-fue-el-peor-mes-para-los-aeropuertos-del-pais-20200528-0018.html
https://www.razon.com.mx/mexico/optan-6-estados-deuda-enfrentar-pandemia-17916
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/economia-de-eu-se-contrae-5-en-primer-trimestre-su-peor-caida-desde-2008
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Maduro dice que el gobierno de Venezuela debe cobrar la gasolina 

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, dijo que el gobierno debe comenzar a 

cobrar por la gasolina y agregó que un equipo de especialistas está encargado de 

determinar cuál debería ser el precio del combustible. 

Maduro agregó en la televisión estatal que los envíos de gasolina e insumos desde 

Irán se han cancelado en dólares. El gobierno de Estados Unidos ha sugerido que 

el pago se ha hecho en oro. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/economia/maduro-dice-que-el-gobierno-de-venezuela-debe-cobrar-la-gasolina/123282?categoria=%22dinero%22
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NOTAS NACIONALES 
 

 

Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

Panistas acusan a López-Gatell de violencia de género; piden disculpa pública 

El líder nacional del PAN, Marko Cortés, exigió que el subsecretario de Salud, Hugo 

López-Gatell, dé una disculpa pública a la senadora albiazul, Alejandra Reynoso, 

por la respuesta que le dio durante la comparecencia de esta tarde con 55 

legisladores. 

Desde que se desarrollaba la comparecencia virtual, que se alargó por más de cinco 

horas, los panistas alegaron que el epidemiólogo había sido grosero con la panista 

ante sus cuestionamientos por el manejo de la epidemia. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-28-de-mayo-5288867.html
https://latinus.us/2020/05/27/panistas-lopez-gatell-violencia-genero-disculpa-senadora-alejandra-reynoso/
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Ssa quiso usar la pandemia para esconder información 

Jorge Alcocer Valera, titular de la Secretaría de Salud (Ssa), solicitó al Instituto 

Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 

Personales (Inai) que subsista la suspensión para atender solicitudes ante ese 

organismo autónomo con respecto a la dependencia y sus demás oficinas. 

El 26 de mayo, la Secretaría de Salud recibió del Inai un oficio dirigido al secretario 

Alcocer en el que rechaza esta solicitud. 

 

Ataques de AMLO contra la prensa incitan a la violencia: SIP 

La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) advirtió que el presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador incita a la violencia con sus sistemáticos 

ataques a los medios de comunicación. 

En un comunicado, la SIP,  una organización sin fines de lucro dedicada a defender 

la libertad de expresión y de prensa en todas las Américas, con sede en la ciudad 

de Miami Florida, aseguró que los ataques del mandatario mexicano a medios 

nacionales e internacionales pueden alentar a algunos individuos a perpetrar 

agresiones físicas contra los periodistas y los propios medios de comunicación. 

 

Suspende juez extradición inmediata de Karime Macías 

Un juez federal suspendió temporalmente cualquier intento de extraditar por 

sorpresa a Karime Macías, exesposa del exgobernador de Veracruz, Javier Duarte 

de Ochoa. 

El juez Décimo Cuarto de Distrito de Amparo en materia Penal, Erik Zabalgoitia 

Novales, concedió una suspensión provisional para que las autoridades mexicanas 

no puedan ejecutar ninguna orden de extradición en su contra derivada de la causa 

penal 150/2018. 

 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ssa-quiso-usar-la-pandemia-para-esconder-informacion
https://www.eluniversal.com.mx/tag/ssa
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/ataques-de-amlo-contra-la-prensa-incitan-la-violencia-sip
https://www.excelsior.com.mx/nacional/suspende-juez-extradicion-inmediata-de-karime-macias/1384721
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Gobernadores chocan con federación: ellos decidirán reaperturas de sus estados 

Mensajes contradictorios de todos los niveles de gobierno ilustran el regreso a la 

nueva normalidad, programado para el 1 de junio, después de un periodo de 

confinamiento por la pandemia de COVID-19. 

Ayer, la Secretaría de Gobernación matizó las declaraciones hechas un día antes 

sobre el semáforo que implementó la Federación para el regreso a las actividades 

productivas, educativas y sociales, mientras que algunos gobernadores anunciaron 

sus propias reglas. 

 

Segob baja presión por semáforos: son regionales 

Aun día de que la Secretaría de Gobernación indicara a gobernadores que sus 

entidades debían sujetarse a un semáforo federal en el reinicio escalonado de 

actividades, la titular de la dependencia, Olga Sánchez Cordero acordó que el 

reinicio de actividades se llevará a cabo a través de un semáforo regional, 

mecanismo con el que los mandatarios estatales definirán cuáles son las 

actividades esenciales para reactivar su economía en coordinación con el Gobierno 

federal. 

Tras una reunión privada, Sánchez Cordero confirmó que el semáforo ya no será 

federal, sino regional, debido a que en cada zona la situación es diferente. 

 

GOBERNADORES CONSIGUEN SU SEMÁFORO 

Los gobernadores lograron que la entrada a la nueva normalidad considere el 

contexto de cada estado. 

Olga Sánchez Cordero, titular de la Segob, reconoció que aunque el semáforo de 

regreso a las actividades será el establecido a nivel federal, su aplicación será 

regional. Matizó su declaración del martes, cuando afirmó que los semáforos locales 

no podrían considerarse porque provocarían descoordinación. 

 

 

https://elfinanciero.com.mx/nacional/gobernadores-chocan-con-federacion-y-ellos-decidiran-sus-regresos
https://www.razon.com.mx/mexico/matiza-segob-semaforo-regiones-cargo-federacion-17921
https://www.excelsior.com.mx/nacional/gobernadores-consiguen-su-semaforo-segob-el-indicador-si-sera-regional/1384705
https://www.excelsior.com.mx/nacional/gobernadores-consiguen-su-semaforo-segob-el-indicador-si-sera-regional/1384705
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La buena: reabrirán Cancún; la mala: ya llegó el sargazo 

Las autoridades estatales y de turismo alistan el plan para la reapertura de sus 

playas, cerradas por la emergencia sanitaria provocada por el Covid-19, pero ahora 

ya les llegó el sargazo. 

Desde hace unos días, el alga marina comenzó a presentarse en grandes 

cantidades en las costas de Quintana Roo.De acuerdo con datos del Observatorio 

Ciudadano del Sargazo, de las 133 playas del Estado observadas el martes pasado, 

114 tienen sargazo, es decir, el 85 por ciento. 

 

Slim impulsa norma para certificar al INE 

Empresarios y organizaciones de la sociedad civil impulsan la creación de una 

Norma de calidad en los procesos para organizar elecciones del Instituto Nacional 

Electoral (INE) y los órganos locales, lo que generó la inconformidad de las 

autoridades en la materia, que por mandato constitucional son autónomas, y 

quienes temen que datos sensibles acaben en manos de particulares. De acuerdo 

con el proyecto de norma mexicana (NMX-CC-54001-IMNC-2019), cuya copia tiene 

El Sol de México, ésta fue elaborada por varios organismos, entre los que destaca 

el centro de investigación de Grupo Carso, del empresario Carlos Slim. 

 

Celebra Lorenzo Córdoba que SE no impulsara norma para elecciones 

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova celebró que la Secretaría de 

Economía haya aclarado que no se trata una Norma que impulse esa dependencia, 

sino una propuesta de una organización privada que pretende emitir normas para 

medir la calidad del trabajo de los organismos electorales. 

A través de su cuenta de Twitter, Córdova Vianello dejó en claro que la calidad del 

trabajo de los órganos electorales se mide a partir de su apego a la ley, es decir, a 

las reglas que los actores políticos pactaron y que regulan el juego democrático, "no 

a normas fijadas por particulares, (que seguro van a querer vender certificaciones)", 

advirtió. 

 

 

https://www.reforma.com/la-buena-reabriran-cancun-la-mala-ya-llego-el-sargazo/ar1953031?v=5
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/exclusiva-carlos-slim-grupo-carso-impulsa-norma-certificacion-ine-organizacion-elecciones-lorenzo-cordova-datos-personales-5288626.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/celebra-lorenzo-cordoba-que-se-no-impulsara-norma-para-elecciones-5285663.html
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Ordenan publicar calificaciones de aspirantes a consejo del INE 

Por mayoría de votos, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación (TEPJF) determinó que el Comité Técnico de Evaluación (CTE) de 

aspirantes a consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) publique la lista de las 

calificaciones individuales obtenidas por cada una de las 60 personas que pasaron 

a la siguiente fase. 

Aunque el proceso está suspendido por la emergencia sanitaria, en sesión pública 

realizada a través de videoconferencia, por mayoría, también ordenaron dar a 

conocer a los actores, el puntaje y las razones que justificaron los resultados de la 

evaluación de su expediente. 

 

 

Reportan más de 100 locales afectados por incendio en Central de Abasto de 

Oaxaca; controlado el 90% 

El fuerte incendio que comenzó la noche de este miércoles en el mercado de 

la Central de Abasto de la ciudad de Oaxaca, y que es combatido por corporaciones 

de bomberos, diferentes cuerpos de policía y elementos del Ejército Nacional 

Mexicano, ha dejado más de cien locales comerciales afectados, pero no se 

reportan por  el momento víctimas mortales. 

El fuego en este centro comercial considerado el más grande del estado, que 

comenzó poco después de las ocho de la noche en el área de artesanías y ropa 

tradicional, y se extendió rápidamente por los locales hasta alcanzar comedores y 

otros zonas del mercado, no había podido ser aniquilado totalmente hasta los 

primeros minutos de este jueves, pero la Secretaría de Seguridad Pública 

(SSPO) asegura que se sofocó un 90% del fuego. 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Ordenan-publicar-calificaciones-de-aspirantes-a-consejo-del-INE202028539
https://www.eluniversal.com.mx/estados/reportan-mas-de-100-locales-afectados-por-incendio-en-central-de-abasto-de-oaxaca-controlado
https://www.eluniversal.com.mx/estados/reportan-mas-de-100-locales-afectados-por-incendio-en-central-de-abasto-de-oaxaca-controlado
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NOTAS INTERNACIONALES 
 

 

China aprueba nueva ley de seguridad para Hong Kong 

China aprobó este jueves una ley de seguridad nacional para Hong Kong que ha 

tensado las relaciones con Estados Unidos y Reino Unido y provocó protestas en el 

territorio. 

La Asamblea Popular Nacional (APN) respaldó el proyecto de ley en el cierre de 

una sesión anual celebrada bajo estrictos controles contra el nuevo coronavirus. La 

votación salió adelante por 2 mil 878 votos a favor y uno en contra, en línea con lo 

habitual en la institución de alto perfil, aunque meramente ceremonial, que aprueba 

de forma casi unánime los cambios legales decididos por el gobernante Partido 

Comunista. 

 
 

Se cancela lanzamiento de Space X 

El día de hoy se llevaría a cabo el lanzamiento del “Falcon 9” en la misión Space X 

de la Administración Nacional de Aeronáutica y del Espacio (NASA), sin embargo, 

debido al mal tiempo se canceló la misión. 

“Launch abort started” se pudo escuchar en la transmisión en vivo del lanzamiento, 

mientras que en las redes sociales la NASA publicó un mensaje avisando que no 

saldrían hoy. 

 

 

Aprueba EU sanciones a China por abuso a etnias 

Congreso de Estados Unidos aprobó este miércoles un proyecto de ley que buscará 

imponer sanciones a China por sus presuntos abusos contra el pueblo uigur y otras 

minorías musulmanas en la región de Xinjiang. 

La iniciativa -impulsada por el Senado dos semanas atrás- fue ratificada en la 

Cámara de Representantes con 431 votos a favor y uno en contra. 

https://elfinanciero.com.mx/mundo/china-aprueba-nueva-ley-de-seguridad-para-hong-kong
https://www.contrareplica.mx/nota-Se-cancela-lanzamiento-de-Space-X202027553
https://www.reforma.com/aprueba-eu-sanciones-a-china-por-abuso-a-etnias/ar1953069
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Donald Trump enfurece contra Twitter 

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, está en una relación complicada 

con Twitter. 

Ayer, el mandatario amenazó con regular o cerrar compañías de redes sociales. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/global/donald-trump-enfurece-contra-twitter/1384680
https://www.excelsior.com.mx/global/donald-trump-enfurece-contra-twitter/1384680
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COLUMNAS FISCALES 

 

DESBALANCE 

Herrera, metiendo la pata 

Tanto se hablaba de Arturo Herrera, que dónde andaba el responsable de las 

finanzas públicas del país, que todo mundo estaba preocupado, y al final ya se supo 

qué le pasó. Nos dicen que lo único que nos faltaba era que un secretario de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP) metiera la pata. Y eso es lo que literalmente le 

pasó al titular de la SHCP. Nos cuentan que se le vio saliendo de sus oficinas de 

Palacio Nacional con muletas. Fue tal el accidente que sufrió que, hasta su 

excompañero de batallas, Gerardo Esquivel, se dio un tiempo de ir a visitarlo. Nos 

cuentan que el subgobernador del Banco de México (Banxico) estuvo al pendiente 

de su salud, ahora que ello es el tesoro más preciado de todos. Nos dicen que quizá 

la bicicleta fue el motivo por el cual Herrera andará paso a pasito, tal como la 

economía. 

 

¿Laboratorios fiscales de inteligencia artificial? 

La economía del conocimiento está produciendo que todas las decisiones dejen de 

ser tiros de escopeta a cambio de tiros de precisión. Con ello se reducen costos 

políticos y se toman mejores decisiones o al menos, se conocen más los costos de 

asumir decisiones en política pública. 

Hace días, se anunció en un mal momento y de una pésima manera, una buena 

idea, pero mal estructurada. El INEGI no debe fiscalizar la riqueza; debe tener más 

inteligencia pública para estimularla. La ciencia de datos está llamada a ello. Con 

un laboratorio de inteligencia artificial se podrían haber simulado escenarios que 

darían argumentos precisos y ello, hubiera permitido aportar información y 

estrategias de una manera más asertiva para esa iniciativa. 

En una época donde incluso China está abandonando el crecimiento cuantitativo 

por el crecimiento cualitativo, la inteligencia artificial (AI) puede ayudar a crear las 

mejores y menos dolorosas estrategias para volver a crecer, estimular la economía 

y crear progresividad fiscal. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/herrera-metiendo-la-pata
https://elfinanciero.com.mx/opinion/simon-levy/laboratorios-fiscales-de-inteligencia-artificial
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OTRAS COLUMNAS 

 
EDITORIAL 

Incentivar, no sabotear el empleo 

En la última estimación del Banco de México, el organismo financiero calcula que 

este año habrá pérdida de empleos en el país que afectarán a poco más de un 

millón 400 mil mexicanos inscritos en el sector formal, eso sin contar un monto 

similar o superior de personas que de igual modo podrían quedarse sin forma de 

generar ingresos en el sector informal, lo que contribuirá a la caída de 8.8% en la 

economía nacional al finalizar 2020, según lo proyectado por el banco central. 

En el mismo informe, califica a la actual coyuntura económica que agita al país como 

de “alto nivel de estrés inédito” para el mercado laboral. 

La creación de empleos es sin duda uno de los parámetros que se utilizan para 

medir la capacidad de un gobierno para proporcionar bienestar a sus ciudadanos. 

Por supuesto también importa la calidad del empleo generado: con prestaciones y 

con un salario que sirva para cubrir las necesidades básicas de un trabajador y su 

familia, y que incluso le permita generar ahorro. 

BAJO RESERVA 

AMLO y el cubrebocas 

Tanto que ha evitado ponérselo por meses, pero todo indica que el 

presidente Andrés Manuel López Obrador tendrá que usar un tapabocas o no podrá 

subirse a un avión. Nos recuerdan que desde que llegó la pandemia del Covid-19 a 

México, el presidente señaló que no usaría cubrebocas en sus eventos masivos o 

privados porque el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, no se lo 

recomendaba. Sin embargo, el próximo lunes, si finalmente decide viajar de la 

Ciudad de México a Cancún, para encabezar un día después el banderazo de inicio 

de obras del Tren Maya, el mandatario tendrá que usar un cubrebocas. Nos detallan 

que el mandatario solo usaría esta protección contra el Covid-19 de ida, porque de 

regreso, de Sayula, Veracruz, a la Ciudad de México, lo hará por tierra. Así que las 

cámaras estarán esperando para captar el momento en el que el Presidente se 

ponga, por fin, un cubrebocas. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/editorial-el-universal
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/periodistas-el-universal/bajo-reserva
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SALVADOR GARCÍA SOTO 

SERPIENTES Y ESCALERAS 

López Gatell, las pruebas y otros datos 

Durante cinco horas y media Hugo López Gatell respondió preguntas y duros 

cuestionamientos de los senadores de la República. No dejó pasar una y, entre 

largas explicaciones técnicas y respuestas políticas, acusó que algunos senadores 

utilizaran “mentiras” en sus planteamientos y les recordó que “tienen la carga de la 

prueba”. Al final, desde Ricardo Monreal, de Morena, con preguntas sobre por qué 

hacían tan pocas pruebas y si eso no generó un subregistro, y la oposición 

acusando duramente al subsecretario de “mentirle a los mexicanos sobre la 

gravedad y dimensión de la pandemia”, el mediático funcionario capoteó, cual 

diestro torero, las embestidas de los senadores. 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

EN TERCERA PERSONA 

En solo unas horas del pasado 26 de mayo, ocho personas perdieron la vida en 

calles de Tijuana. Fueron halladas en contenedores, o las encontraron en la vía 

pública cubiertas con lonas y cobijas, o las ataron con cuerdas antes de tirarlas, o 

les dispararon en el tórax, la cabeza, la espalda. 

Así cerraba un día más en Tijuana, uno de los cinco municipios del país con más 

altos niveles de violencia en los últimos 12 meses; un lugar donde se comete 75% 

de los homicidios que ocurren en Baja California: una ciudad en la que, de un mes 

a otro, las ejecuciones crecieron 31.4% según conteo de Lantia Consultores. 

Tijuana encabezó, en 2019, la lista de ciudades mexicanas con mayor número de 

homicidios. Ese año se cometieron en sus calles 2,185. Más que en ninguna otra. 

En 2018 rebasó también los dos mil asesinatos. 

A lo largo de su historia, Tijuana solo ha pasado de mil homicidios al año en dos 

ocasiones: en 2009 (1,118) y en 2010 (1,256). En esos años, El Chapo Guzmán 

envió a su gente a apoderarse de dicho paso fronterizo, aprovechando los 

descalabros que el Cártel de Tijuana había sufrido a lo largo de la década —el golpe 

más reciente lo constituía la detención en 2008 de Eduardo Arellano Félix. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
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RICARDO RAPHAEL 

POLÍTICA ZOOM 

Otro anillo al dedo equivocado 

Aseguró la secretaria de Economía, Graciela Márquez, que ni ella ni la dependencia 

que encabeza tienen que ver con la intentona de golpe de Estado que el Instituto 

Nacional de Normalización y Certificación quiso propinar a la autoridad electoral del 

país. 

En un comunicado fechado el día de ayer, la Secretaría de Economía advirtió que 

no se responsabiliza por la actuación de ese Instituto que, sin tener facultades 

constitucionales para ello, quiere “establecer un sistema de gestión de la calidad … 

de la organización electoral.” 

Si bien dicho Instituto se fundó como asociación civil, sus titulares responden a la 

línea de mando de la Secretaría y por tanto, quien lo dirige debió haber consultado 

con la oficina de Graciela Márquez, antes de proponer esta barbaridad. 

 

CARLOS LORET DE MOLA 

HISTORIAS DE REPORTERO 

Vamos a acabar con la corrupción… ayudados por Bartlett 

El presidente acusó corrupción del pasado para justificar la decisión del director 

Manuel Bartlett y la secretaria Rocío Nahle de recuperar la discrecionalidad para 

consentir a la contaminante (y cara) generación de energía de la Comisión Federal 

de Electricidad contra las energías renovables. Escuchamos una argumentación 

que suena conocida: que si son empresarios abusivos, que si son contratos 

leoninos, que si es para poner orden porque hubo corrupción, corrupción, 

corrupción... 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/ricardo-raphael/politica-zoom
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/ricardo-raphael/politica-zoom
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
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CAPITANES 

Listos para Volar 

A partir del próximo lunes se esperan tener más despegues y aterrizajes en los 

aeropuertos del País. Con mayo termina el periodo en el que las aerolíneas 

operaron con una capacidad de no más del 20 por ciento de la que venían 

manejando por la baja demanda de viajes que trajo la pandemia del Covid-19. 

 

Por ejemplo, Aeroméxico que dirige Andrés Conesa, tendrá desde el lunes vuelos 

de rutas internacionales como la México-Barcelona, para la que en estos momentos 

no le compite Emirates Airline, de Tim Clark, que como ya le contamos, volverá 

hasta agosto. 

Volaris, de Enrique Beltranena, hará lo propio con sus rutas, entre ellas la Ciudad 

de México-San José, Costa Rica. 

Lufthansa, que en México capitanea Felipe Bonifatti, reactivará tres de 12 vuelos 

entre la Ciudad de México y Alemania. 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

SIGUE la guerra de la 4T contra la libre competencia en el sector eléctrico. Para hoy 

se anuncia que la Comisión Reguladora de Energía irá en contra de los "contratos 

legados", firmados antes de 2014 y que dan (o daban) certeza a los proyectos de 

cogeneración, autoabastecimiento y pequeña producción. 

EL CAMBIO arbitrario en las tarifas tendrá dos efectos inmediatos. El primero, que 

violentará lo dispuesto por la Ley de la Industria Eléctrica y, por lo tanto, obligará a 

resolver este nuevo ataque en los tribunales. Y el segundo: que se afectarán 

industrias y comercios de los que dependen 1.4 millones de empleos formales y una 

actividad económica que equivale a cerca del 14 por ciento del PIB. La 4T le quiere 

bajar el switch al crecimiento. 

 

 

 

https://www.reforma.com/capitanes-2020-05-28/op180939?pc=102
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2020-05-28/op180929?pc=102
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JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Recorte y servicios 

El correo en México es tardado, pero hasta ahora ha sido bastante seguro. La mayor 

parte de las cartas o paquetes llegan a su destino, por lo menos los registrados, 

aunque tarden tres a cuatro semanas para alcanzar incluso las ciudades más 

importantes del país. La situación, sin embargo, se está deteriorando: por eso está 

aumentando el uso de servicios privados de paquetería, aunque sean mucho más 

caros. 

 

Hace unos días una microempresaria fue a una oficina de correos en la Ciudad de 

México para mandar un paquete registrado. La máquina que imprime los sellos para 

el registro estaba descompuesta. La empleada se disculpó y explicó que, cuando el 

equipo se descompone, los trabajadores tienen que pagar la reparación de sus 

bolsillos. Procedió, pues, a anotar a mano en el sobre los datos del registro. 

 

 

SACAPUNTAS 

Oxígeno a la construcción 

Aun con el recorte de 50% en el gasto corriente que decretó la jefa de 

Gobierno, Claudia Sheinbaum, los proyectos de infraestructura siguen. Nos dicen 

que el ajuste es a suministros, materiales y servicios generales de la burocracia, 

pero las 36 obras más importantes están garantizadas. Sin duda, oxígeno puro para 

la industria de la construcción. 

Lista y en forma 

La titular de Segob, Olga Sánchez Cordero, además de estar en excelente estado 

de salud, se encuentra más que lista para acompañar al presidente López 

Obrador en el reinicio de sus giras. Además, sostiene charlas con el secretario de 

Hacienda, Arturo Herrera, para que no apliquen recortes al presupuesto para la 

atención de la violencia de género. 

 

 

https://www.reforma.com/recorte-y-servicios-2020-05-28/op180931?pc=102
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/columna-sacapuntas-28-de-mayo-2020-el-heraldo-de-mexico/


 

 

57 
 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

Gatell aplica misma receta a senadores 

El doctor Hugo López-Gatell les propinó a los senadores la misma receta –ampliada 

incluso- que a los reporteros de la vespertina en Palacio Nacional: Tirarles 

un rollazo (en ocasiones arrogante) y no contestar prácticamente nada. 

¡Dos horas y pico!, ocupó el subsecretario de salud en su primera intervención en 

la que, apuntaría puntillosamente la senadora Alejandra Reynoso (PAN), “nos 

compartió la misma información de las siete…” 

Y no, en esas dos horas, fue incapaz de responder siquiera preguntas sencillas 

como las que planteó la presidenta de la Mesa Directiva, Mónica 

Fernández (Morena): ¿El día 1° se acabó la sana distancia?, ¿habrá un rebrote?, 

¿cuál será su magnitud? 

 

 

FRENTES POLÍTICOS 

1.  Juntos lo lograremos. Mauricio Vila, gobernador de Yucatán, está de acuerdo 

con un semáforo único manejado por el gobierno federal. Los martes y miércoles de 

cada semana, la Secretaría de Salud federal se pondrá en contacto con el gobierno 

de cada entidad para cotejar información; los días jueves, a partir de mañana, se 

anunciará el color del semáforo de reactivación de cada entidad, para que el lunes 

próximo se apliquen los protocolos de restricción o reapertura económica, tras el 

confinamiento por la pandemia del covid-19, informó. Destacó que esta medida no 

es una imposición. Sin embargo, hay gobernadores que no están de acuerdo. Todos 

los mandatarios deberían sumarse a esta lucha conjunta. Solos no llegarán a ningún 

lado. 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/hugo-lopez-gatell-aplica-misma-receta-reporteros-que-a-senadores-martha-anaya-columna-alhajero/
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1384702
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PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Gobernadores opositores: del espanto a la ambición 

En el sexenio de Vicente Fox, los gobernadores del país descubrieron el poder 

político que tenían. 

Hasta el periodo de Carlos Salinas de Gortari, el cargo había sido meramente 

decorativo. Los gobernadores debían su puesto al Presidente y éste se los podía 

quitar a las primeras de cambio, ya fuera para sumarlos al gabinete o para 

mandarlos a su casa. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

¿Alguien se acuerda de Gobernación? 

El regreso a la nueva normalidad es caótico, con una ensalada de cifras donde los 

datos se manejan de acuerdo a la necesidad política del momento. Ni siquiera se 

tiene el cuidado necesario, el respeto mínimo, con el índice de letalidad y el número 

de víctimas mortales de la enfermedad. 

Pero el problema va más allá. Hemos insistido en que vivimos una crisis sanitaria, 

económica y de seguridad, pero también que estamos en los albores de una crisis 

institucional. Y el mal manejo de las cifras, de la información, la ausencia de 

prácticas de gobierno, está creando una distancia cada vez mayor entre el gobierno 

federal y los gobernadores (que se suma a la distancia con los legisladores, los 

partidos de oposición e incluso Morena, con los empresarios y los medios) que se 

refleja con toda claridad en esa comedia de enredos en que se ha convertido la 

utilización del semáforo sanitario para abrir o no actividades en los estados y 

municipios y en qué medida hacerlo. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/un-libro-sobre-los-verdaderos-espias/1384692
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/alguien-se-acuerda-de-gobernacion/1384689
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LEO ZUCKERMANN 

Un libro sobre los verdaderos espías 

Continúa el aislamiento por la pandemia del covid-19 y, por tanto, como todos los 

jueves, sigo con recomendaciones de qué hacer durante la prolongada estancia en 

casa. En esta ocasión voy a sugerir un libro sobre la Agencia Central de Inteligencia, 

(la CIA por sus siglas en inglés). Se trata de Legado de cenizas. La historia de la 

CIA, del periodista Tim Weiner. 

Es un libro largo, a ratos crudo en su lectura, pero, gracias a su profundidad, acaba 

siendo una joya para todos aquellos interesados en la historia de Estados Unidos y 

su relación con el mundo entero después de la Segunda Guerra Mundial. 

 

ALICIA SALGADO 

Volar o no Volar, ¿dónde está la discusión? 

La semana pasada circuló un documento fechado el 18 de mayo, denominado Carta 

de Política CP AV-01/20, que establece procedimientos a seguir por los 

administradores de aeropuertos, aerolíneas comerciales concesionadas o 

permisionadas, para el reinicio de operaciones. Recordemos que 99% de la flota 

aérea ha permanecido estacionada en los aeropuertos de México. 

La carta es autoría de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), pero no se ha 

mandado a Cofemer para consulta formal. Sólo se circuló entre las aerolíneas y 

aeropuertos para recibir comentarios durante esta última semana de mayo, en el 

entendido que el semáforo dado a conocer por el Consejo General de Salud, 

considera que esta actividad es esencial porque se trata de transporte de personas 

y de mercancías, aunque deben establecer protocolos de seguridad sanitaria covid-

19. Partamos de que ninguna aerolínea comercial ha suspendido operaciones, sólo 

ha reducido al mínimo de la oferta de rutas y asientos, pero el impacto del covid-19 

de la pandemia es muy serio. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/un-libro-sobre-los-verdaderos-espias/1384692
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/volar-o-no-volar-donde-esta-la-discusion/123291
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DAVID PARAMO 

Carlos Salazar 

El Padre del Análisis Superior terminó ayer su columna estableciendo que la 4T 

había elegido caminar sin la iniciativa privada, ignorar a quienes generan nueve de 

cada diez trabajos y contribuyen con el erario, con el que el gobierno federal puede 

cumplir no sólo con sus obligaciones constitucionales, sino también con las 

promesas políticas con las que llegaron al poder. 

Durante la transición y en los primeros meses del gobierno fueron usados para actos 

propagandísticos que, ciertamente, tuvieron un buen resultado para paliar los 

efectos negativos de decisiones fundacionales, como no construir el aeropuerto de 

Texcoco o la apuesta, que se mantiene, por Pemex, casi al costo que sea, aun 

cuando se pierda la estabilidad económica nacional. 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

1.  Los adeudos de Pemex, de Octavio Romero, siguen creciendo con sus 

proveedores. En la lista están los empresarios navieros agrupados en la Cámara 

Mexicana de la Industria del Transporte Marítimo (CAMEINTRAM), de Armando 

Rodríguez, por servicios de transportación de combustible con deudas que superan 

los 7 mil millones de pesos. Y mientras el gobierno tiene con la soga al cuello a los 

empresarios nacionales, la Secretaría de la Marina ha seguido abanderando 

embarcaciones de empresas estadunidenses que utilizan esquemas corporativos 

irregulares para prestar servicios de cabotaje en el Golfo de México, entre ellas 

Hornbeck Offshore México, Tidewater y Gulf Harvey. 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/carlos-salazar/123289
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/123288
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JOSÉ YUSTE 

López Obrador, LópezGatell y el azúcar 

Durante sus últimas conferencias mañaneras, el presidente López Obrador se ha 

referido al alto consumo de bebidas azucaradas en los mexicanos.  Es un país 

donde una de las principales enfermedades es la diabetes, el sobreconsumo de 

azúcar es asunto de salud pública. Salta quien es el principal orquestador de la 

campaña en contra las bebidas azucaradas: el subsecretario de Prevención, Hugo 

López-Gatell, cabeza gubernamental de la estrategia contra el coronavirus. 

Hoy en día el presidente López Obrador tiene mucho más presente el tema del 

azúcar y la mala alimentación, desde el punto de vista de López-Gatell, quien 

impulsó la NOM-051, la del famoso nuevo etiquetado que enfrentó a la industria con 

autoridades. 

MARICARMEN CORTES 

Cofepris, peligroso cuello de botella 

Bajo la batuta de José Alonso Novelo, la Cofepris se ha convertido en un 

preocupante cuello de botella en múltiples trámites, como autorización y renovación 

de permisos y certificaciones que afectan en forma peligrosa no sólo al sector salud 

y al farmacéutico, sino también al alimentario. 

Christian García, director de Protección de Cultivos, Ciencia y Tecnología 

(PROCCYT), la agrupación más grande del país en la industria de protección de 

cultivos en México, afirma que actualmente hay un rezago de más de mil trámites 

que se han acumulado en los últimos 18 meses en la Cofepris, tanto en permisos 

como en autorizaciones de registros y estamos hablando de productos como 

plaguicidas y fungicidas que son básicos para la protección de cultivos y para 

maximizar su productividad y rendimiento. 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/lopez-obrador-lopez-gatell-y-el-azucar/123286
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/cofepris-peligroso-cuello-de-botella/123290
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

La gira de AMLO, ¿pero qué necesidad…? 

Hace un mes, el Presidente anunció que la política de sana distancia y confinación 

se mantendría hasta el 30 de mayo, pasado mañana, cuando todavía no 

alcanzamos el pico de la pandemia y el número de muertos aumentó ayer a 8 mil 

597 y los casos a 78 mil 23. 

No obstante, estas cifras y la confirmación de que el pico se alcanzará en junio, 

López Obrador anunció ayer su intención de reanudar sus giras el martes, lo que 

para mí es una imprudencia, un riesgo innecesario y un mal ejemplo para quienes 

aún tendrán que permanecer aislados. 

 

TRASCENDIO 

Trascendió 

Que como se preveía, la comparecencia del subsecretario de Salud, Hugo López-

Gatell, terminó en descalificaciones y sombrerazos virtuales y la bancada del PAN 

en el Senado de hecho anunció que lo denunciará por “violencia política y de 

género”. Resulta que el funcionario calificó las críticas opositoras de “fabricadas” y 

“perseguir intereses políticos”, mientras que a la legisladora Alejandra Reynoso no 

solo le reprochó desconocer el tema sanitario, sino que le diagnosticó “déficit de 

atención”. 

Que después de la exitosa convocatoria que logró la presidenta de la Cámara de 

Diputados, Laura Rojas, para un foro sobre covid-19 en América Latina, el líder de 

Morena, Mario Delgado, no se quiso quedar atrás y citó mañana a un seminario a 

distancia sobre la respuesta de los gobiernos ante la pandemia, con la participación 

de los ex mandatarios José Luis Rodríguez Zapatero, de España, y Ernesto 

Samper, de Colombia. 

  

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/la-gira-de-amlo-pero-que-necesidad
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/la-gira-de-amlo-pero-que-necesidad
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio-nacional_64
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio-nacional_64
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CARLOS PUIG  

Día 67: Sálvese el que pueda 

Dice el profesor Ignacio Marván, que a esto dedica ahora buena parte de su tiempo 

de investigación, que nuestro sistema presidencial y federal de división de poderes 

a nivel Ejecutivo, Legislativo y Judicial y a nivel poderes federales y poderes 

estatales y en nuestro caso, municipios con facultades propias administrativas y 

normativas, es la forma de gobierno con más elementos institucionales de veto que 

existe. 

Para la crisis de estos días, la Ley General de Salud le da facultades normativas a 

la Federación y operativas a los estados. Y para la reapertura, las competencias 

están a nivel estatal y municipal…Pero la normatividad sigue en el nivel federal. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Austericidio recargado 

El 23 de abril pasado el gobierno de la República emitió un decreto instruyendo a 

todas las dependencias del Poder Ejecutivo para que hagan una reducción del 75 

por ciento en los capítulos 2000 y 3000 de sus presupuestos asignados. 

El capítulo 2000 se refiere a lo que la jerga burocrática llama “Materiales y 

suministros”. El capítulo 3000, a “Servicios generales”. 

CARLOS MARIN 

Las ‘moléculas’ con curul de Morena 

Por Joaquín López-Dóriga me enteré que una vividora del erario con inmunidad de 

diputada federal, secundada por 76 legisladores de su empoderado partido Morena 

y del Trabajo como abajofirmantes, es “responsable de la producción” de un video 

(cápsula 11) de respuesta a los medios de comunicación y periodistas 

conservadores que atacan para desestabilizar al gobierno federal, en el que un 

pobre tonto, ingenuo y charlatán perora: 

“Medios de comunicación conservadores no quieren diálogo crítico, no quieren 

debatir, no quieren cumplir con su función de informar y dar voces a todos. 

Antes, sumisos al poder, ahora encabezan una crítica perversa contra el gobierno. 

Inundan las redes con mentiras y medias verdades. 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/dia-67-salvese-el-que-pueda
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/dia-67-salvese-el-que-pueda
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/austericidio-recargado
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/austericidio-recargado
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/las-moleculas-con-curul-de-morena
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/las-moleculas-con-curul-de-morena
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CONFIDENCIAL 

Corte revierte tope de salarios 

Durante una sesión a distancia, los ministros de la Primera Sala de la Corte 

autorizaron a la Comisión Federal de Competencia Económica –en votación de 3 a 

2– restaurar los salarios que sus mandos percibieron en 2019, sin ceñirse al tope 

de 1.7 millones de pesos netos anuales que gana el Presidente de la República. 

Con ello, revocaron la decisión de la ministra Yasmín Esquivel, quien en enero 

pasado se había pronunciado en contra del recurso interpuesto por la Cofece. 

Además, confirmaron la suspensión que el ministro Alberto Pérez Dayán concedió 

en enero al INEGI para mantener sueldos por encima del tope del Ejecutivo. En 

Palacio no van a estar contentos. 

 

ENRIQUE QUINTANA 

Tiene razón AMLO 

Durante los últimos días se ha presentado una polémica en torno a la llamada tasa 

de letalidad del Covid-19 en México. 

Sobre la base de los datos oficiales reportados a organismos internacionales, en 

México dicha proporción llega a 11 por ciento, sobre la base de los datos que se 

dieron ayer por la tarde es la más alta en América Latina y también una de las más 

altas a nivel internacional. 

DARÍO CELIS 

El detallito que se olvidaba del nuevo aeropuerto 

Según los cálculos de la Defensa Nacional, de Luis Crescencio Sandoval, el 

Aeropuerto Felipe Ángeles, que se construye en lo que es la Base Aérea Militar de 

Santa Lucía, costará unos 172 mil millones de pesos. 

Al tipo de cambio actual, equivale a unos 7 mil 700 millones de dólares, más lo que 

se acumule por trabajos adicionales, como tirar lo construido que estorba a las 

pistas y un museo para 60 mamuts. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/corte-revierte-tope-de-salarios
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/tiene-razon-amlo
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/el-detallito-que-se-olvidaba-del-nuevo-aeropuerto
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PABLO HIRIART 

AMLO sale a buscar votos 

De plano López Obrador no aguantó más y se va de gira la próxima semana porque 

su aceptación y credibilidad van en declive, pues lisa y llanamente su gobierno no 

da una. 

Tiró la toalla ante el coronavirus y el combate a la pandemia es un desorden general 

en el que se ocultan, por incompetencia o mala fe, los datos reales de muertos y 

contagiados. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

La tacañería del Presidente 

A cinco días de iniciar la reapertura económica y social en el país, México se 

encuentra peor sanitaria, política y económicamente, que el 13 de mayo, cuando el 

presidente Andrés Manuel López Obrador presentó el plan de retorno a la 'nueva 

normalidad'. Todas las variables se han movido desde entonces, salvo una: su 

tacañería. 

López Obrador, no el subsecretario de Salud, Hugo Lopez-Gatell, es el principal 

responsable de que no se hagan pruebas. No quiere gastar en ellas, por lo cual, 

contra las recomendaciones internacionales, las exigencias nacionales y las 

experiencias de otros países, México se adentra al regreso a la normalidad sin 

herramientas ni instrumentos de navegación. Literalmente, a ciegas. 

 

SALVADOR CAMARENA 

Encinas, Gertz, AMLO… sin noción de Estado 

La única transformación de la que en hoy México hay reales indicios, es la de unos 

políticos que, llamados a ser protagonistas de un cambio, muestran más bien claros 

signos de tener extraviada la noción de Estado. 

Un ejemplo da cuenta de ello diáfanamente. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/amlo-sale-a-buscar-votos
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/la-tacaneria-del-presidente
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/encinas-gertz-amlo-sin-nocion-de-estado
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Pepe Grillo 

El semáforo y el federalismo 

Lo ocurrido con el semáforo para la reanudación de actividades ilustra lo que ha 

venido ocurriendo en el país a lo largo de la emergencia sanitaria: cada autoridad 

toma su propio camino. 

Así ocurrió al inicio del problema y luego con el tema de Susana Distancia y los 

cubrebocas, y así ocurre ahora, cuando estamos buscando la puerta de salida. 

 

 

Federico Arreola 

El infeliz periodista que busca destruir al presidente AMLO 

En ciertos círculos sociales el “infeliz” no es el hombre que no ha logrado la felicidad, 

sino una persona malvada. “¡Cabrón, infeliz, ya déjame en paz!”, es una expresión 

usada para exigir a un delincuente —o simplemente a alguien perverso— que se 

abstenga de molestar, de robar, de golpear o inclusive de estar amenazando. 

Raymundo Riva Palacio publicó ayer en El Financiero una columna titulada “Hoy 

somos más felices”. Quiso teorizar en contra de la propuesta del presidente 

AMLO de ya no usar el PIB como indicar de progreso de una sociedad, sino elaborar 

una medida estadística “que registre el desarrollo, e incorpore el bienestar y un 

nuevo parámetro, ‘la felicidad del pueblo’…”. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-el_semaforo_y_el_federalismo-1154917-2020
https://www.sdpnoticias.com/columnas/el-infeliz-periodista-que-busca-destruir-al-presidente-amlo.html
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Rozones 

CDMX, ajustes sin tocar obras prioritarias 

Y donde están en clara sintonía con las sugerencias de Palacio Nacional, en el 

sentido de acabar con cualquier gasto suntuoso, es en el gobierno de la Ciudad de 

México. Resulta que sin mayor demora, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, 

anunció un recorte del 50 por ciento al gasto corriente de la administración 

capitalina, para hacer frente a la crisis económica que está provocando la pandemia 

por el Covid-19. Nos informan que los ajustes serán en los capítulos 2000, 

materiales y suministros, y 3000, que engloba a los servicios generales. En la 

decisión hay una salvedad importante: 36 proyectos prioritarios para la ciudad, entre 

los que se destacan la conclusión del Hospital de Topilejo y la modernización 

integral del sistema de transporte público; este último rubro incluye la finalización de 

todas las obras del Metro, la ampliación del Metrobús, las cuatro líneas del Cablebús 

y la línea de Trolebús Elevado sobre el Eje 8. La apuesta por la construcción de 

infraestructura es bastante relevante, nos comentan. 

 

Javier Solórzano Zínser 

En el día tras día (46) (Acapulco se anda ahogando) 

Acapulco es la representación más acabada de todas las virtudes y defectos del 

turismo mexicano. 

Es un referente para el país y es lugar donde para muchos fue y es la primera vez, 

en más de un sentido. 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/omar-flores/cdmx-ajustes-tocar-obras-prioritarias-17918
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/omar-flores/dia-dia-46-acapulco-anda-ahogando-17919
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Bibiana Belsasso 

Covid-19 en prisión 

Ayer en este espacio escribía sobre la historia de Guadalupe Buendía, La Loba de 

Chimalhuacán, quien se contagió de Covid-19 en el penal de Santiaguito, en el 

Estado de México. Tres días después murió el médico Armando Beato Córdova; 

tenía 62 años y fue el encargado de atender a la interna en el centro penitenciario. 

Los familiares del médico acusaron a las autoridades de no proporcionar equipo de 

protección adecuado para salvaguardar la integridad del personal de la salud y de 

los custodios que han atendido casos de Covid-19 dentro de la prisión de Almoloya 

de Juárez. 

 

Ángeles Aguilar 

Rapaz recorte gubernamental y otro golpe a PyMES 

La ruta del dinero… Nada revela de forma más precisa la estrategia gubernamental, 

como el gasto que en su mayoría se plasma en la Cuenta Pública. 

En los últimos años la atonía económica, el riesgo crediticio sobre Pemex y otros 

sobresaltos derivaron en una serie de ajustes en las previsiones que se tenían en 

el presupuesto. 

 

Marco A. Mares 

Contracción en tres escenarios: Banxico 

El Banco de México no tiene duda. La economía mexicana se contraerá al cierre del 

2020. 

Lo que no tiene definido todavía es de qué dimensión será la contracción. Sin 

embargo, plantea tres escenarios posibles. El más extremo marca una caída de 

8.3% del Producto Interno Bruto al final de este año; una lenta recuperación que 

extendería la contracción en 0.5%, en el 2021. 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/omar-flores/covid-19-prision-17839
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/omar-flores/rapaz-recorte-gubernamental-golpe-pymes-17873
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Contraccion-en-tres-escenarios-Banxico-20200528-0017.html
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¿Será? 

La falacia de los 60 mil millones 

Nos aclaran que el fondo de 60 mil millones de pesos para estabilizar los 

presupuestos de los gobiernos estatales que anunció en su conferencia mañanera 

el presidente Andrés Manuel López Obrador se forma con aportaciones de todos 

los estados y sirve para completar el presupuesto ya programado de cada entidad 

cuando la recaudación cae, por lo que no debe considerarse un recurso extra. 

Ahora… de que hace falta en todos los estados, es claro que hace falta. ¿Será? 

 

 

Dinero 

Más de 100 mil estadunidenses han muerto por el coronavirus, cifra que es mayor 

a la de los caídos en las guerras de Corea y Vietnam combinadas. Ayer alcanzó 101 

mil, con lo que ocupa el primer lugar en el mundo, mientras las empresas han 

despedido a casi 39 millones de personas, y a quienes tienen un trabajo, los 

patrones les están recortando los salarios, haciendo que cualquier perspectiva de 

recuperación rápida sea mucho más improbable. Es un primer lugar que no desearía 

ocupar el pueblo estadunidense, en particular el presidente Trump, cuya relección 

se ve cada día más nebulosa. Enfrentan a un enemigo distinto al que han combatido 

en sus guerras: un virus. Todos somos víctimas, todos somos victimarios, dijo 

alguien filosóficamente. Sin embargo, les urge echar a andar la economía y sin 

muchas precauciones vuelve la actividad al país. Los centros comerciales, donde 

los estadunidenses emplean mucho tiempo de sus vidas, abrirán a partir del próximo 

lunes. 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2020/05/28/la-falacia-de-los-60-mil-millones/
https://www.jornada.com.mx/2020/05/28/opinion/010o1eco
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Astillero 

Con los conflictos grupales de Morena como telón de fondo, y los cálculos 

electorales que cada vez están más presentes, el jefe aritmético del Senado, 

Ricardo Monreal, cuestionó casi con ánimo opositor al subsecretario estrella de 

Salud, Hugo López-Gatell, durante una comparecencia virtual que duró casi seis 

horas. 

El zacatecano, que libra una batalla política imparable con integrantes del primer 

círculo afectivo y operativo del obradorismo desde que en 2018 no le permitieron 

ser candidato a jefe de Gobierno de la Ciudad de México, planteó claramente al 

médico que fue parte del Consejo Estudiantil Universitario (CEU) de la UNAM que, 

con la evolución crítica del tema por el Covid-19 “se ha generado, tenemos que 

decirlo, una confusión y un desconcierto social derivado de una crisis de 

desinformación’’. Y, luego de hacer una serie de preguntas empedradas al 

epidemiólogo, dejó hacia el final: ¿Qué hay, factores de mal pronóstico, 

tratamientos incorrectos acordes con la población mexicana? ¿Cómo poderse 

explicar? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/05/28/opinion/012o1pol
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Editorial 

Trump: enemigos imaginarios, amenazas reales 

 

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, amenazó ayer con regular o cerrar 

empresas de redes sociales, a las que acusa de atentar contra su libertad de 

expresión y mantener un sesgo político anticonservador. De acuerdo con una 

publicación del magnate en Twitter, los republicanos sienten que las plataformas de 

redes sociales silencian totalmente las voces conservadoras. Las regularemos 

enérgicamente o las cerraremos, antes de que podamos permitir que eso suceda. 

La nueva serie de exabruptos del magnate comenzó después de que Twitter le 

aplicara por primera vez su política de verificación de datos falsos o engañosos, 

acción que, de acuerdo con los protocolos de la compañía, debió haber ocurrido 

hace tiempo. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/05/28/edito

